

くすやま美紀(樟山みき)活動報告

2018. 3. 14 NO. 218

連絡先 荻窪5-15-19-704 電話・FAX 5932-6170

区議会控室 3312-2111(内)2319



区議会 予算特別委員会

国保は社会保障制度 区の財政投入継続を



3月8日 予算特別委員会

3月8日の区議会予算特別委員会で、国民健康保険について質問しました。

来年度平均3547円の値上げ

来年度からの国保の都道府県化を機に、一般会計からの法定外繰入（保険料負担軽減のための自治体独自の繰入）を「赤字」だとして、段階的に縮減し解消していく方針が打ち出されています。東京都は、国保運営方針で、自治体に6年間で繰入を廃止するよう求め、杉並区も都の方針に従う姿勢です。こうしたもと、来年度の国民健康保険料を、一人当たり3547円引き上げ、平均で年額12万1988円とする議案が提案されました。来年度は、まだ繰入が行われていますが、もし繰入ゼロとして計算した場合は、15万8794円と、1.3倍もの引き上げになります。質疑では、法定外繰入について、6年後に廃止することは避けられないのか、法的な縛りがあるのか、区の認識を質しました。

2018年度の国保料（年額） モデルケース試算（単位：円）

◆年金受給者 配偶者収入なし
(世帯主・配偶者とも65歳)

年収	2017年度	2018年度	値上げ額
200万円	93,821	95,838	2,017
300万円	237,621	242,238	4,617
400万円	315,418	320,943	5,525

◆給与所得者3人世帯 配偶者収入なし
(世帯主・配偶者とも35歳 子10歳)

年収	2017年度	2018年度	値上げ額
200万円	202,727	207,306	4,579
300万円	298,437	304,686	6,249
400万円	368,219	375,282	7,063

「繰入なくすな」の声を広げて

区は「6年間という期間については、都の運営方針で示されているもので、法的な縛りはない。6年後どうなるかはわからないが、すべて廃止になるのは難しいとも考えている」と答弁しました。

杉並区の国保加入者数はH28年度、約14万人で都が解消を求めている法定外繰入額は約28億円。杉並区の財政力からいえば十分に賄える金額です。何よりも国保は社会保障制度であり、住民の命とくらしを守るために、自治体が財政投入することは当然のことです。

「6年後すべて廃止は難しいとも考えている」との答弁は、区自身が繰入の必要性を認めざるを得なくなっているというものであり、今後も「繰入なくすな」の声を広げて行くことが重要です。

小中学校トイレの洋式化 促進を！

区議会定例会一般質問で、党区議団は、小中学校トイレの洋式化を促進するよう求めました。

遅れている洋式化

学校トイレに関して、保護者から「小学校入学時に和式トイレを使えるように、練習してきてほしいと学校に言われた」など、学校の和式トイレを洋式化してほしいという声が寄せられています。多くの家庭のトイレが洋式化しているも、学校トイレの洋式化促進は、児童・生徒の切実な願いです。

東京都の調査では、学校トイレの洋式化率は、豊島区、板橋区をはじめ11区市町村が70%を超え、都全体平均では57.2%、23区平均では62.2%となっています。しかし、杉並区は、今年度に井荻小学校で洋式化工事が行われましたが、55%と他区より遅れており、23区では下から5番目の19位となっています。

洋式化率80%へ 都が自治体支援

防災対策の観点からも、一時避難所となる公立小中学校のトイレの洋式化は緊急課題です。

東京都は昨年「防災機能強化のための公立学校施設トイレ整備支援事業」を実施しています。これは、小中学校の安全な教育環境整備と、災害時の避難所としての機能を向上させるため、トイレ改修（洋式化）及びマンホールトイレ等災害用トイレの整備を実施する区市町村を支援するもので、都は、この事業を活用し、2020年までに80%の洋式化の整備目標をかけた、各区市町村に達成をよびかけています。

党区議団は、こうした都の取り組みを紹介し、洋式化促進を求めました。区は「洋式化率を引き上げるよう努める」と答弁しました。

小中学校のトイレ洋式化率 (23区比較)

区分	洋式化率	順位
千代田	73.3%	4
中央	67.4%	6
港	81.2%	1
新宿	60.4%	14
文京	53.2%	20
台東	42.5%	23
墨田	60.9%	13
江東	66.5%	8
品川	65.6%	9
目黒	56.7%	18
大田	45.7%	21
世田谷	57.2%	17
渋谷	57.8%	16
中野	62.3%	11
杉並	55.0%	19
豊島	77.9%	2
北	59.0%	15
荒川	64.7%	10
板橋	72.5%	5
練馬	62.1%	12
足立	44.6%	22
葛飾	67.4%	6
江戸川	77.0%	3
23区平均	62.2%	
都平均	57.2%	

森友文書改ざん問題 徹底解明を！ 野垣あきこさんと 駅頭で訴え

12日朝、6月に行われる区議会議員補欠選挙の予定候補・野垣あきこさんと荻窪駅頭で宣伝を行いました。森友学園に関する財務省の決裁文書改ざん問題はじめ、あらゆる分野で暴走する安倍政治を転換させようとの訴えに、通勤者から「共産党にがんばってほしい」と激励がありました。

野垣さんは「保育の現場で働いてきた経験をいかし、子どもたちの笑顔が輝く社会をつくりたい。そのためにもぜひ区政に送ってほしい」と訴えました。



12日 荻窪駅南口